

BULLETIN  
DES  
RECHERCHES HISTORIQUES

---

---

2ÈME VOLUME    SEPTEMBRE 1896    9ÈME LIVRAISON

---

---

SAINTE-ADÉLAÏDE DE PABOS

Pabos (prononcez Pabosse) a pris son nom du premier colon français qui fixa sa demeure dans ces parages ; il venait du midi de la France.

Sous le régime français d'assez importants établissements de pêche furent établis à Pabos.

Il y a un demi-siècle la "Gaspé Fishery and Coal Mining Company" établit ses quartiers généraux à Pabos. Ses opérations cependant se bornèrent à manger en peu de temps les capitaux que de trop crédules actionnaires anglais lui avaient confiés.

C'est Mgr Baillargeon qui dans une de ses visites pastorales a placé Pabos sous le patronage de sainte Adélaïde. Or, il paraît que le martyrologe romain ne contient pas le nom de cette sainte.

L'église actuelle de Pabos a été construite en 1868. Elle fut bénie le 24 juillet de la même année par Mgr Jean Langevin, évêque de Rimouski, et dédiée à Dieu sous le vocable de sainte Bibiane, vierge et martyre dont la fête se célèbre le 2 de décembre. Cette église a depuis subi trois réparations qui en font un des plus beaux temples de la Gaspésie.

Pabos fut d'abord desservie par les curés de la Grande-Rivière : M. M. F. Gauthier, 1864-1865 ; Louis Desjardins, 1865-1867 ; F.-A. Blouin, 1867-1870 ; P.-J. Saucier, 1870-1874.

Les curés de Sainte-Adélaïde de Pabos ont été jusqu'ici : M. M. André Audet, 1874-1879 ; A. Leblanc, 1879-1880 ; Josué Paradis, 1880-1885 ; Joseph DeChamplain, curé actuel.

PIERRE-GEORGES ROY